escenario de vida

14 de Febrero de 2016 a las 00:00h

Rescate del Lago de Atitlán

Vida Amor y Paz



Compartir

- •
- •
- •

Enviar

Quien no ha estado en el Lago de Atitlán, no puede dimensionar los sublimes sentimientos que despierta el tan solo ver sus aguas como espejo del cielo y volcanes como que tocasen al firmamento. Su encanto es una obra de arte, o más bien, un remanso de paz para quienes se cobijan bajo su esplendor. Sin embargo, a pesar de que el Lago de Atitlán es uno de los atractivos turísticos más visitados de Guatemala, su hermosura peligra.

Aunque aún vemos al Lago —bello y extraordinario— por el color azul que ostenta, su estado se deteriora aceleradamente por contaminación fecal, exceso de nutrientes (fosfato y nitrógeno) y disposición inadecuada de basura. Sin embargo, para descontaminarlo hay necesidad de contar con "El Plan Maestro para Tratamiento de las Aguas Residuales en la Cuenca del Lago Atitlán". Para ello, existen fondos de la Cooperación Española (AECID) que ascienden a 50 millones de dólares, pero la lentitud en actuar de ciertas instituciones está mermando el proceso.

Como indica la planificación estrategia de la Autoridad del Lago de Atitlán-Amsclae (2016-2020), es necesario trabajar simultáneamente: i) El tratamiento de las aguas residuales. ii) El tratamiento de desechos sólidos. iii) El uso adecuado del suelo (fertilizantes, conservación de suelos, recarga hídrica).

El doctor Iván Azurdia, director de Amsclae, menciona que hay un tiempo límite o se perderán estos 50 millones de dólares que ha otorgado AECID para este fin. Azurdia manifiesta que el monto total del proyecto fue pactado por US\$100 millones, de los cuales el 50% es la donación mencionada. Dichos fondos vienen en parte para contratar el Plan Maestro. ¿Entonces, quién o qué es lo que impide que esto suceda?

Muy sencillo. Según pláticas con Azurdia, todo lo que falta ahora es la nota de "no objeción" de parte del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) a la cartera de proyectos, que incluye el Plan Maestro y la cartera de proyectos que ya cuentan con el denominado "Smit" —Código asignado por Segeplán para que el proyecto pueda ser subido a Guatecompras—. Esta nota aún está sin enviarse y si llega dentro de un mes, sería demasiado tarde. La nota de "no objeción" del BID debe llegar ahora. Además, Naciones Unidas manejará el sistema de Guatecompras para garantizar transparencia.

Según Azurdia, tenemos la oportunidad de cambiar el panorama del Lago a futuro con el Plan Maestro de aguas residuales de los 15 municipios que conforman la Cuenca del Lago, puesto que son estos municipios los que actualmente contaminan con aguas servidas.

Por lo tanto, el comité científico, Amsclae, Infom, Asociación de Amigos del Lago de Atilán-AALA, y organizaciones como "Todos por el Lago", Usac/IARNA, UVG/ CEA, están en alerta.

El programa debe iniciar de inmediato, ya que no hay excusas para que esto se siga retrasando peligrando la vida del Lago. Según Azurdia, si se recibe la nota del BID desde ya, en dos semanas se anunciaría la licitación, pues ya cuentan con los términos de referencia, y todo lo relacionado al proyecto.

Es muy importante actuar rápido, ya que con el apoyo del gobierno de transición se logró extender la donación de España hasta junio del año en curso. Pero hay que comprender que después de siete años de espera, España no puede seguir dando nuevas extensiones y sería bochornoso que perdiéramos esta oportunidad.

Decimos que queremos cambios en Guatemala. Esta es la oportunidad. ¿La tomaremos o la dejaremos ir? La historia lo dirá. Pronúnciese a través de facebook (Vida Amor de Paz) vidamordepaz@yahoo.com y www.amsclae.gob.gt

Ahora

15:59